

LA JUSTICIA CONDENA LA OCUPACIÓN DE FÁBRICAS

Las ocupaciones de fábricas, llevaron a que la justicia ante requerimiento del Poder Ejecutivo se expidiese sobre ellas. Su fallo fue muy duro "instigación a cometer delitos", y decretó la prisión preventiva de los dirigentes involucrados en las tomas. Los 119 dirigentes citados, decidieron no concurrir ante la justicia, se negaron a solicitar la excarcelación y como respuesta anunciaron un paro de 24 horas, el que después fue dejado sin efecto.

Como venía sucediendo con mayor volumen cada año, las novedades del mundo exterior repercutían cada vez más en la opinión pública y en nuestras formas de vida. Ahora, era una nueva encíclica la que provocaba el debate entre los argentinos. La "Eclesian Suan" de Pablo VI, produjo vacilaciones entre los observadores del mundo religioso. Para "Newsweek" la frase que se refería al comunismo ateo era un síntoma de endurecimiento. Sin embargo, importaba interpretarla en todo su valor. Paulo VI con valentía, habla de la Iglesia no como un ser perfecto. Reitera que la caridad debe ocupar el primer lugar y el más alto en la escala de valores religiosos y morales. La definición de Juan XXIII, "La Iglesia es de todos, pero especialmente de los pobres", se ratificaba en Paulo VI. El Sumo Pontífice había dado —a juicio de muchos— un nuevo paso en la ansiada búsqueda de la unidad cristiana.

Pero claro, no era precisamente unidad la que se respiraba en nuestra tierra. Alejandro Lanusse, jefe de Campo de Mayo, hizo llegar al periodismo su total identificación con el comunicado 200. En su punto 2 decía: "Oposición terminante al retorno del régimen peronista y a la implantación de todo otro totalitarismo o extremismo". Lanusse no tenía demasiado respeto por las normas propias del Ejército. Él tenía una opinión y la hacía conocer. Es que el tema "Retorno" no dejaba conciliar el sueño a muchos, entre ellos, por supuesto, figuraba el general Lanusse, que algunos años después se encontró en sus manos con la posibilidad de que Perón retornase o no... pero Perón igual retomó.

EL RETORNO... ESE FANTASMA...

Vandor acababa de llegar a Buenos Aires -previa reunión con Perón en Madrid- y en sus primeras declaraciones al bajar del avión tuvo una sola y concluyente frase a las preguntas del periodismo: "Perón vuelve este año".

La pregunta que contestó Vandor, también se la efectuaron al general Aramburu en La Pampa (28 - 8 - 64). Por supuesto, la respuesta de Aramburu no hacía falta adivinarla: "Perón no viene". Nadie podía dejar de hablar del tema Perón, cualquiera fuese su credo político. Perón era el dueño de la escena. A favor o en contra de Perón, pero todos estaban magnetizados por ese nombre.

Repasar los diarios de esos días nos muestra como una constante la gran cantidad de notas de organismos como la llamada Revolución Argentina de Defensa de la Democracia, Revolución, Libertad, etc., cuyas conclusiones, estaban siempre dictadas en un único y exclusivo tono: EL ODIO. No importaba si esos sellos eran o no representativos de algo, simplemente tenían a la gran prensa a su favor y no pasaba un día sin que sus miembros, ocupasen un lugar destacado en el periodismo en general, para exaltar sus exclusivas y particulares ideas.

Esta especial manera de comportarse de nuestra prensa -salvo excepciones- las veremos nuevamente en cada gobierno militar. Los "políticos" sin partido, tendrán todo a su disposición. Dirán lo que quieran y cómo quieran.

Nada ni nadie podrá oponérseles ni contestarles, simplemente porque no se les permite.

Veamos ahora algunas de esas autorizadas expresiones. Rojas: "y si olvidando tantas lecciones de la historia un nuevo llamado al honor nacional sacudiera lúgubre nuestras pampas, nuestros